

AÑO X

Sueca 14 de Octubre de 1933

NÚM. 523

# SADI FUSET VELIS

MÉDICO - ODONTÓLOGO Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7

Smilio Castelar (antes Prool) 51, &

# SALVADOR PIERA CEBRIA

OIDO - NARIZ - GARGANTA BOCA Y DIENTES

grenida de la República (antes Sagasta) 32-1,0 CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

# Lluvia de estrelles

La causa de la lluvia de estrellas: fenómeno astronómico que tiene un cielo según opinión de algunos astrónomos de una suma recrudecencia. Cada treinta y tres años (que es el año del Cometa Halley), es debido a la verdadera existencia en el espacio de materia cósmica que es la que forma a los mismos cometas y según opinión del abate Eschaparelli, a las tambièn llamadas estrellas fugaces. Se supone que esta masa cósmica, chando en pequeñas porciones penetra en nuestra atmósfera; se inflama y produce el reguero de luz que veloz y rápidamente se apaga al sumergirse en las superiores capas nitrógenas incombistibles de los residuos y relieves de los gases de las capas inferiores de nuestra atmósfera.

En los tiempos nigrománticos en que se creía en brujas, agüeros y hechicerias (que hasta se castigaban con penas com) tales delitos en nuestras antiguas eyes), las tales apariciones periódicas de liuvias de estrellas, la ignorancia de aquellos tiempos, la prejuzgaba como señales de guerras, pestes y calamidades sin cuento, hoy el progreso afortunado de las ciencias naturales, ha hechohacer el milagro de que nudie crea y i en tuies fatales pesimismos; sin embargo; para que resplandezca esta verdad en la opinión general de todo el mundo, hay que desechar ambién el que estas estrellas y la cola de los cometas icaso de envolver la tierra), pueda ser causa de un envenenamiento de la envolvente atmósfera.

Como recordarán nuestros lectores, cuando en el mes de Mayo del año 1910, apareció el Cometa Halley, se divulgó la especie de que en el día 18 del mismo mes, en que el Cometa estaría mas en conjunción con el sol, envenenaría nuestra atmósfera y por miedo insuperable de tal presagio, un alemán se arrojó en Valencia desde un tercer piso a la calle, matándose. Y para que a la aparición de algún otro nuevo Cometa o l'invia de estrellas la gente deseche semejante fantasma de micolo, hemos de decir que cuando se vió en el mes de Octubre del año 1881 el Cometa que fué visible en pleno día al lado del sol. durante dos días. (cosa que solo ocurre cada 500 o 1000 años una sola vez), nuestra afmósfera se vió invadida por innumerables porciones de dicha materia blanca y afortunadamente no ocurrió nada en la vitalidad de ningún ser viviente.

El que escribe, dada la importancia de lo acontecido durante aquellos dos días (de que fué testigo presencial), escribió en 1914 al gran astrónomo Camilo Fiamarión, preguntándoselo, pero debido a la guerra europea no obtuvo contestación: ahora; con motivo de la última lluvia de estrellas prodigiosa de la noche del día 9 del actual, ha escrito al abate Mirrénx. Director del Observatorio Astronómico de Burgues, también preguntándoselo. para que se digne contestar en el diario de Valencia «El Mercantil Valenciano» del que es honorable colaborador, por ser cosa de interés mundial.

Ballreguart 12 Octubre 1933.

FERNANDO BOSCH Y MARTI

# SE TRASPASA, O VENDE

la Zapateria "ua Valenciana" situada en el Pasaje Vallès, N. 08 Razôn en le misma (seall: Punta N.º 78)

Se dan muchus facilidades



12 de Octubre

### ESPERANZA

Pero ilega esta fecha y mi silencio se quiebra. No sé si es ola que rompe la nave colombina, o vela que corta la cuchilla del aire, o nada más tiesto, con una flor única que al saltar el recuerdo lo ha lanzado a la calle y todo el olor de vida de aquella flor se ha subido a los caballitos del aire y sigue a aquel recuerdo que se vá a las costas atlánticas. y se tropieza con un aventurero genial que, merced a una reina, se dispone a zarpar con la pequeña escuadra de tres carabelas, hacia donde no saben dicen unos; hacia donde sus estudios geográficos le encaminan, según otros.

Aquella reina que sí sabía, al cercar Granada, que es lo que apresaba; que sabía que con la capitulación de la espléndida corte mora, cerraba el gran ciclo épico de la Reconquista y lograba la unidad hispana, maltrecha hoy día; aquella reina pone su tesoro en el mar, porque ya había conquistado reinos en la tierra y mandaba sus naves a conquistar ensueños en el mar Porque Isabel era España, y España es eso una perenne esperanza enraizada en la tierra.

Una esperanza. Y con esa esperanza se sigue a Colón, se tripulan las naves que la reina ofrece a la aventura; y los que van, y los que quedan, sueñan todos una nueva tierra de promisión.

Más que el viento, llena las lonas de las veleras el soplo de la esperanza. Y cuando el filo del viento es imposible tomarlo, allí está la ilusión para empujar

los velámenes.

Y así se navega, o mejor aún, así se sueña. Y soñando se cruzan las tinieblas del océano ignoto, del mar de la muerte, del supuesto abismo terminal de la Tierra.

Solo por la esperanza, por la fé, se vive y se avenza. Y un anochecer, únicamente uno, logra la duda inquietar los corazones; pero un momento no más, porque a todos da nuevos bríos una voz de «¡tierra!»

Todas las miradas quedan auhelantes prendidas en el gran terciopelo de la noche, como otros luceros: hasta que viene el alba a levantar el negro telón y a bañar con su rosada luz, ante los ojos atónitos de las tripulaciones, las costas paradisíacas de las Nuevas Indias.

La esperanza es colmada con creces ¡Ojalá siempre las esperanzas del pueblo hispano fuesen tan cumplidamente satisfechas!

Pero, imalhaya estos tiempos de ahora!, eso sucedía cuando esforzados caballeros de las mesnadas reales ofrecían conquistas a su pueblo, y no promesas y promesas como estos líderes de hoy, sin valor y sin fé.

Maihaya estos tiempos de ahora sin una reina que ponga sus joyas en el mar para que, convertidas en naves, traigan a su pueblo su esperanza cumplida.

MIGUEL A RIBERA PIRIS

### 

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases Lejas planas alicantinas

# V. Belenguer

Pascual y Genis. 9
Telefono, 14.026

Valencia

### CONMEMORANDO LA FIESTA DE LA RAZA

GLOSA BÉLICA

Colón, gran intuitivo de la Raza, para el joyel de nuestro patrio suelo descubre un mundo que a la España-enlaza bajo la eterna azulidad del cielo.

Sobre un trono de luz, el sol folgente contempla la epopeya del coloso : que, tras de un ideal magnificente, dá término a su empresa, jubiloso

Las naves de Colón, para la España, trazan randas en cántico sonoro. ¡Oh la más inmortal y épica hazaña que la Historia escribió con letras de oro!

Por su Dics y su Rey crea el divino navegante de excelsa inspiración un nuevo mundo, y él marca el camino para prez del ibérico blasón.

Y ei sol jamás se puso en los reinados de nuestra raza victoriosa y fuerte, madre augusta de bélicos soldados que siempre se rieron de la muerte.

Lucio BALLESTEROS JAIME

### LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral

SUECA

# Dr. R. SALA GARIN

adas

iesas

or y

que

WALLY DAY A TO A SECOND

A

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia Ex-ayudante de clases pràcticas de la Facultad de Medicina

# NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA-Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jai. me el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA—Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral. (Junto al Nostre Teatro)

# ¿Recuerdas, Goneha Maria?

Sube al carro, molinera, que te llevaré al molino, sobre los sacos de grano que le vendo a tu marido; sube al carro molinera, porque es muy largo el camino y, además, está dificil de vadear hoy el río

¡Ajajá!... ¿Te acomodaste sobre mis sacos de trigo? Pues... ¡arza, Campanillera!, a ver si luces ta brio, y llegamos aún con sol a las puertas del molino...

Recuerdas, Concha María, la feria del Alamillo?
Yo entonces era un buen mozo, y tú mujer de tronfo: ton qué orgullo te ilevé en mi buen caballo pfo! y corrimes los feriales hasta quedarnos rendidos, sin dejar puesto o barraca que no fuera buen testigo de mi brío y tu belleza, de mi amor y tu desvío...

¡Cómo pasaron los años que para mi son perdidos!
No quise formar hogar,
y hoy no calientan los hijos estas canas, que comienzan a hacerme sentir el frío de mi soledad estéril.

Tú, en cambio, tienes marido y pequeñuelos que lloran enando marchas del melino.

¡Así es la vida! Tan buena para con sus elegidos; para mí, ya tu lo ves, parece que mi destino es vivir sin un amor entre mis cargas de trigo. solitario en mis haciendas, que todo el dinero mío no valió para lograr esposa, cual tu marido...

En fin, pasamos ya el vado que aun copia del sol el brillo; imira tu hogar, incendiado por este sol del estío!
A la puerta. sudoroso, descansando, tu marido, más feliz en su casuca que yo en el cortijo mío...

Puedes bajar, molinera, que ya estás en tu molino...

LORENZO LOPEZ SANCHO

(De «Lecturas»)

¿Quiere tomar buen café? visite

### EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, aimejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa

# Noche verbenera

Recuerdo aquella noche misteriosa que aromaba el perfume de las flores, entre música, bullicio, luz y colores, de la alameda otras veces silenciosa.

Te eregiste triunfal como una diosa. Fuistes luz y color en la verbena, y tu boca angelical dulce y risueña refa siempre con gracia deliciosa.

Me tendiste la red de tus miradas, que tienen destellos de sultana mora, quedando prisionero en el boscaje de tus brillantes pupilas azuladas, de tu boca chiquitina y seductora, que hoy te rindo la flor de este homenaje.

АМАГ

### De Tiradas

El dia 10 del mes actual quedaron constituidas las funtas Directivas de Tiradas para este año, en la forma siguiente:

#### COTO NUEVO

Presidente.—D. Francisco Burguera García. Vice-Presidente.—D. Vicente Diego Sanz. Depositario.—D. Daniel Burguera Ortells. Interventor.—D. Marcelino García Marqués. Vocales.—D. Emilio Mariner, D. José Llerandi, D. Felix Piera. D. Juan Segarra. D. Daniel Perez, D. Antonio Cebolla y D. Andrés López. Secretario.—D. Daniel Carrasquer Bolufer.

#### COTO VIEJO

Presidente.—don Pedro Campos Martí. Vice-Presidente—don Pedro Santamatilde. Depositario.—don Juan Bta. Fos Pelegri. Interventor.—don Hermelando Castells Garcia. Vocales—don Eugenio Vidal, don Alberto Roig. don José P. Garcia Matoses, don Arturo Martí, don Juan Borja, don José Andrés y don Vicente Muñoz. Secretario don Francisco Ortega Peris.

La subasta de los puestos se celebrará el día 22 del actual.

# COLEGIO POLITECNICO

(ANTIGUO INSTITUTO)

FUNDADO EL AÑO 1908

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

Director:

### DON RICARDO LAPESA

#### Plan de enseñanza

#### Abarca los estudios siguientes:

1.º ENSEÑANZA PRIMARIA COMPLETA para ambos sexos.

2.º ENSEÑANZA MEDIA de preparación para el ingreso en los Centros oficiales.

3.º SEGUND 4 ENSEÑANZA colegiada y libre, comprensible de todas las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller.

4. MAGISTERIO para ambos sexos

5.º PERITO MERCANTIL.

6º CARRERA DE COMERCIO que comprende: Aritmética, Contabilidad, Correspondencia, Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía, Castellano, Francés e Inglés. Esta enseñanza se dá para aquellos alumnos que solamente aspiren a ingresar en la dependencia mercantil.

7.º ENSEÑANZA DE ADURNO que comprende: Caligrafía, Taquigrafía y Mecanografía; Díbujo lineal, de figura y de paisaje; Solfeo y piano; etc.

### Pidanse Reglamentos

## D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO) - SUECA

#### Fútbol

Sueca F. C. 12

Monteolivete F. C. 0

El domingo último se dió principio a la temporada de fútbol actuando un equipo de Valencia, que fué el saldo de lo peor que se vé en equipos.

Puesto que el partido no unvo nada que mereciera ensuciar la cuartilla, nos ocuparemos en esta primera crónica de hacer saber a los lectores, de algunas cosas que serán tan interesantes como un partido de ésta índole.

En la cabecera de esta reseña habrá visto el lector que hemos sustituido el nombre del «Infantil» por el de «Sueca F. C.» Si señor. El Infantil ha sufrido su metamórfosis y ha pasado del fútbol de la Edad de piedra, al de la Edad del mareo. Y aunque haya algunos individuos que pretenden que lleve el nombre de Sueca F. C. el que se lo gane, tengan entendido: que cada uno es libre de escoger el título que quiera, y despues, que si se jugara el título no se crean que ya lo tienen en el bolsillo.

Otra cosa digna de mención, y que las autoridades deben tener en cuenta, son los grupos que se forman en el campo para conspirar, sin causa justificada, contra el mismo equipo de su pueblo al que debían estar orgullosos.

Buero, y vamos a reseñar algo de éste primer partido.

Fué aburrido en extremo, no basta mas que fijarse en el resultado y él os lo dírà.

Nuestro equipo, estrenó los jerseys blancos y además, el escudo con el nombre de Sueca F. C. que llevaban puesto cada uno de los equipiers.

El Sr. Maiques alineó su equipo de la signiente manera: Ventura, Sancho, Tormo, Sola, Marqués, L'erandi, Ribera, Redénez, Lledó, Sanchis y Fos.

Ponen ocho tantos en el primer tiempo, cuatro en

el segundo y se acaba aquel partido tan aburrido como una tarde de Cagancho.

KIK

### Unión Republicana Autonomista Sueca

Se convoca a los socios de la Juventud, a una Asamblea que tendrá lugar el próximo lunes 16 del actual a las 9:30 en el local del casino, para tratar asuntos de gran interés para la Juventud.

Se encarece la asistancia.

Sueca 13 Octubre 1933 La Junta Directiva

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### NACIMIENTOS

Carmen Gonzalez Aliaga, Salomé Lerma Marti. Fernando Silvestre Claver, Vicenta Blasco Escriva. Antonio Velis González.

#### MATRIMONIOS

Juan Bra. Mendez Tomàs con Brasa Moya Creus.

DEFUNCIONES

Dolores Gimenez Ros, 25 años. Estanislao Granell Vendrell, 58. D. a Angelina Granell Matoses, 55. Josefa Beltrán Cebolla, 79.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16 -SUECA

On Ca

0 908 a A

e a ,

ı;

ECA

ista

n tma 6 del tratar

3

larti. riva.

reus.

aneil , 55.

A

Hills

esos dolie do pider acéfa tienta Q de eximonigia viductad Bu aplanto comp bestial salvad Y e